



月根尾

2月

219号

～「月根尾」とは、学校のある地域の古名「突根尾原」に由来する地名です～

2年2組

飯南町ふるさとシンポジウム

1/31

このシンポジウムでは、小学校・中学校・高校の代表児童・生徒が飯南町の課題について提言し、この発表を受けて全校種の児童・生徒が一緒にグループとなって考えを出し合いました。このあと班を一旦解体し、他の班の情報を仕入れたあと、再び自分の班に戻って共有するという「ワールドカフェ方式」を取り入れた活動も体験しました。

飯南町の課題の難しさに加え、時間も限られている中、仕切り役の高校生は大変だったと思いますが、上手にアシストをして小学生から意見を引き出すなど、よく頑張ったと思います。始まる前には「自分は仕切るのが苦手です…」と訴えていた生徒もいましたが、いざ小・中学生を前にすると、自分の役目を理解し、結構張り切って取り組んでくれました。

最後の発表・共有の時間にも積極的に手を挙げ、自分のグループの話合いの状況を堂々と披露する姿は実に頼もしい限りでした。

こうした取り組みが出来るのも、まさに飯南町のスケールメリットのおかげであり、高校生にとって大きな成長の機会となったように思います。



▲飯南高校は3年1組の課題研究3班が「飯南の森林資源を助け隊!!」と題して発表!



令和元年度『しまね建築・住宅コンクール』

建築物部門で月根尾寮が奨励賞を受賞!!

このコンクールは、島根県内の良好な居住環境と良質な建築物の整備を促進することを目的として、平成19年から実施されています。そしてこのたび、飯南高校寄宿舎「月根尾寮」が建築物部門で奨励賞を受賞しました！建築物部門においては、設計者や施工者が表彰されますが、良好な住居環境を維持していくのは寮生だと思います。寮をきれいに使っていこうという意識が高まってきている今、自発的な姿勢を大切にしていこうと思います。



1年生 要約学習 1/16

赤名保育所長（元赤来中学校長） 烏田 勝信 先生

授業の前半は、烏田先生に図式の書き方を教えていただき、実際に文章を読んで図式化する練習をしました。4人組になり、自分の図式を見ながらプレゼンする中で、回数を重ねるうちに図式を見ずに相手を見て話せるようになっていたり、相手に問いかける方法でプレゼンを始めたりする生徒もあり、「語りかけるプレゼン」を褒めていただきました。

後半はレベルアップし、文章が長く、難しい内容の図式化に挑戦しました。「要約し図式化する際に、必要な内容を最小限に絞って書くことや、字だけでなく絵や矢印を有効的に使い、書き方の工夫をすることが大事」だと教えていただきました。

また、烏田先生から「未婚率の上昇」についての話を聞きながら図式化する「聞き取り図式」にも取り組みました。そして更に、自分なりの「結婚率を上げる方策」を考え、図式化し発表をしました。これは、今社会に求められている【情報活用能力】にも繋がるそうです。情報を収集し自分の意見をまとめ、発信する力を身につけるために、今後も「要約学習」を活かして行ってほしいと思います。



要約学習はこの授業にも活用されました!

1年生 生命地域学 地域医療について学ぶ 1/31

今年も飯南病院の高橋事務長から病院の説明を受けた後、角田院長からQOL（クオリティ・オブ・ライフ／生活の質）向上を目指して取り組む飯南町での地域医療の現状をお聞きし、医療機器体験もさせていただきました。

その後は、地域医療に携わる様々な職種の方々9名にご協力いただき、事前に調べていた仕事内容をもとに生徒がインタビューを行いました。職業に就いたきっかけややりがい、地域医療に対する考え等をお聞きする中で、調べるだけでは分からなかった様々なことを知ることができました。それを班ごとに模造紙にまとめ、発表を行い、講師の方々に講評をしていただいて全体で共有しました。

生徒からは、「地域医療は地域全体で協力して考え、取り組んでいく事が大切だと分かったので、自分にできることを考えていきたい」「今までお世話になった方々への恩返しをやりがいと捉え働いておられるのがとても印象に残った」「その職業の良い面ばかりを見ていたが、大変なこともたくさん知ることができた。でも、それ以上にやりがいを感じられると思った。」等の感想がありました。また、各班の発表を見て、「発表では、まだ伝えられることがたくさんあったし、もっと工夫できた。他の班の発表を見て、気付いた事や反省点が多かったので、次に活かしていきたい。」「習った図式を使ってまとめることができた」等も聞かれました。他の班の発表を見る中で、要約学習で学んだ図式の分かりやすさや、前を向いて発表する大切さを体感したようです。

地域医療に携わる方々の思いに触れ、地域への思いや職業に対する考えを深めることができました。



▶ 医療機器体験（左）、模造紙まとめ（右）
▲ 院長講話（左）、インタビュー（中）、発表（右）



2年生 スキー研修 1/27

毎年この時期に、特色ある学校活動の一つとして、2年生がスキー研修を行っています。今年度は降雪がなく、スキー研修の開催が心配されましたが、町内の琴引フォレストパークスキー場の人工造雪のおかげで、予定通り行うことができました。

参加した生徒たちは、雨天の中でしたが「細かいところまで丁寧に教えてくださり、インストラクターの方に言われたことを意識してターンの仕方を実践できた」「自分から技術面の質問ができた」など、意欲的に活動できたという感想がほとんどでした。



また、「普段あまり関わりのない人とも関わることができた」「班のみんなと声を掛け合いながら楽しく滑ることができた」という感想もあり、班で行動をする中で協力し合いながら取り組めたこともわかりました。

3年生は家庭学習期間に入っていますが、出校日を活用し、様々なセミナーを行っています。

3年生 薬物乱用防止教室 1/29

赤来ライオンズクラブ 安部 和昭 さん

違法薬物は、使用した本人に大きなダメージがあるのはもちろんのこと、周りにいる人や、関係のない人まで巻き込んでしまう危険性があるという怖さも感じました。

また、近年「大麻は危険ではない」という間違った情報を信じ、大麻を使用して捕まる人が急増しているそうです。身近にいる人の誘いで手を染めてしまうことが多い薬物に対して、正しい知識を持つことや、断る勇気を持つこと、一人で抱え込まず相談することの大切さも学びました。



安部さんは、これから新しい社会に出ていく3年生に「自分とは関係のないことだと捉える人もいるかもしれないが、いつでもどこでも起こりうる問題であるという意識を持ってほしい」とおっしゃっていました。そして、「一人一人が素晴らしい可能性を持っている。それをどう活かしていくのかを考え、新しい社会で活躍して欲しい。」とメッセージを伝えてくださいました。

鵬雲会より 卒業生の皆さまへ

昨年10月、卒業生会報【鵬雲48号】で一〇千円の会費納入についてお願いしていました。この会費は、会報発刊にかかる経費を捻出することと、母校の魅力アップ活動及び生徒勧誘活動の経費確保のために使わせていただいております。会費の納入について、多くの皆様に趣旨をご理解し、ご協力いただきましたこと衷心より厚くお礼申し上げます。

なお、諸般の事情で3月31日を今年度の会費納入期限としております。会費未納入の卒業生の皆様、何とぞご協力のほどよろしくお願い申し上げます。

卒業生以外の皆様で賛助会員としてご協力いただける方へ

【鵬雲会 事務局】までお知らせください。

会報と振込用紙を送付します。



鵬雲会 事務局（飯南高校内）

〒690-3401 島根県飯石郡飯南町野萱 800

電話：0854-76-2333

FAX：0854-76-2344

スキー部

第75回国民体育大会冬季大会スキー競技会島根県予選

<クロスカントリー> 場所：広島芸北国際スキー場

*雪不足のため距離短縮

1/10 【男子フリー】 那須 泉希 **2位**
【女子フリー】 福間 青空 **優勝!**



<アルペン> 場所：琴引フォレストパーク

*雪不足のため1回のみ滑走

1/13 【男子大回転】 稲田 大和 4位
岡本 悟 6位
花田 圭佑 7位

第69回全国高等学校スキー大会

場所：新潟県妙高市

2/3-6

<クロスカントリー競技>

【男子フリー】 那須 泉希 棄権
【女子フリー】 福間 青空 68位
【男子クラシカル】 那須 泉希 途中棄権
【女子クラシカル】 福間 青空 72位

<アルペン競技>

【男子大回転】 稲田 大和 途中棄権
【男子回転】 景山 尚宏 1本目完走 2本目進出ならず



この結果、
那須さん、福間さんが
2月16～19日に富山県で開催される
国体スキー競技会出場権を獲得!

福間さんが
2月24～27日に長野県で開催される
全国選抜スキー大会出場権を獲得!



▲開会式では景山さんが旗手を、福間さんが
プラカード係を務め、島根県代表選手として
出場してきました。

報道部

2/1-2

第5回中国地区
高校放送コンテスト

【朗読部門】 2名出場

西田 成
平野 翔獲



吹奏楽部

お知らせ

毎年恒例の赤来中学校・頓原中学校・飯南高校
3校合同定期演奏会を開催します♪

3月15日(日)

【時間】 開場 13:30

開演 14:00

【会場】 赤名農村環境改善センター

【入場料】 無料

ぜひ
お越し
ください!



3月の主な行事予定

2日(月) 卒業式予行・鵬雲会入会式
3年生を送る会

3日(火) 卒業式

5日(木) 高校入試学力検査日(～6日)
(2日間 生徒は特別休業日)

12日(木) 合格発表

19日(木) 高校入試二次募集検査日(予定)

24日(火) 終業式・離任任式

27日(金) 入学前説明会

朝 閉寮(～4月上旬)